

P&R
PREGUNTA Y
RESPUESTA

Alberto Jones Tamayo

Director de Moody's de México

Debe ser impecable la ejecución de los cambios

JEANETTE LEYVA
jleyva@elfinanciero.com.mx

México ha logrado fortalecerse con las reformas estructurales, lo que ha permitido que la perspectiva a largo plazo del país sea positiva.

Sin embargo, para mantener este panorama es necesario que la ejecución de los cambios sea impecable para impulsar el crecimiento a futuro, afirmó Alberto Jones, director de la agencia calificadora Moody's.

En entrevista con EL FINANCIERO, consideró que la llegada de grandes capitales para invertir en el país, no es producto de que México sea un país de moda, sino más bien son por la fortaleza y estabilidad que ha logrado en las últimas décadas.

¿Tras la aprobación de las reformas estructurales, como se compara hoy México con otros países?

Se ve el hecho de que en México, tarde o temprano se expresa voluntad política por hacer los cambios que el país requiere y esto no ocurre tanto en otras regiones del mundo.

Tras 20 años de que se tenían identificadas las reformas que se tenían que hacer, principalmente la energética y no se podrían llevar a cabo, la clase política de los diferentes colores se puso de acuerdo.

Desde que a México se le dio en el año 2000 la calificación de grado de inversión, el país parecía tener un compromiso con la disciplina fiscal, una política monetaria consistente, incluso tienen leyes que controlan el comportamiento de endeudamiento y déficit público.



ARCHIVO EL FINANCIERO

“Los inversionistas institucionales siguen ávidos de invertir en instrumentos emitidos por empresas, bancos o gobierno de México”

“Vamos siguiendo hora con hora los acontecimientos del país, que hace que sintamos que las cosas no están cambiando”

Hoy en México se introdujo una variación positiva que son los amortiguadores para que en épocas críticas o de bajo crecimiento, el gobierno pueda hacer mano de un fondo de ahorro que pueda estimular el crecimiento, una política fiscal contracíclica que sólo los países bien comportados pueden tener y esto es porque tienen niveles de endeudamientos bajo.

¿Sigue vigente el momento mexicano?

Los inversionistas institucionales del mundo siguen ávidos de invertir en instrumentos emitidos por empresas, bancos o gobierno de México.

Estamos viendo empresas que aún sin tener el grado de inversión salen a los mercados internacionales con tasas increíblemente pequeñas y son transacciones que son sobresuscritas.

El interés por México continúa, y no es una moda, porque esto se ha venido construyendo en 20 años.

Quizás no lo vemos en medio del ruedo, pero detrás de la barrera si se notan unos cambios significativos.

México no es una moda, yo creo que la cantidad de recursos que han llegado con la idea de ser invertidos de manera continua durante muchos años, son cantidades tan importantes que sería difícil pensar que son especulativas.

¿Moody's prevé incrementar la calificación de México, cuando crezca a niveles de 4 por ciento, cuántos años deberá crecer a ese ritmo?

Tiene que ser una tendencia repetitiva, tasas de al menos de cuatro por ciento que sean por

varios años.

Si México crece cada año a tasas superiores a cuatro por ciento, querrá decir que probablemente el país ya cambió, pero eso no ha ocurrido y no creemos que vaya a ocurrir, sino probablemente en la segunda mitad de esta administración, suponiendo que se dé, aunque hay buenas razones para pensar que esto puede ocurrir, pero no tan pronto.

En la medida en que México crezca más y se sigan diversificando las industrias y se inviertan montos considerables, principalmente en el ramo de infraestructura carretera e industrial, si es así, el país empezará a generar su propio crecimiento pero de manera orgánica.

¿La herencia de esta administración puede ser el alza de la calificación de México?

Me parece que el manejo de las finanzas públicas y política monetaria es un esfuerzo que comenzó hace 20 años, incluso hace más tiempo atrás, lo que si es un suceso relevante es que esta administración logró encontrar la manera de hacer compromisos con los miembros del Congreso para avanzar.

¿Qué podría impedir que toda la perspectiva positiva que hay no se logre?

Cuando se viaja en un vagón de metro a veces no se siente a qué velocidad se avanza, y creo que algo similar le pasa a México, que todos vamos siguiendo hora con hora los acontecimientos del país, que hace que sintamos que las cosas no están cambiando.

En Moody's creemos que se tendrán resultados positivos, pero es muy pronto para verlos.

Nosotros no estamos esperando un mejor indicador en uno o cuatro meses, eso se notará en el tiempo, pero lo que es muy importante para que no se fracase, es que haya una ejecución por parte de autoridades y no sólo del gobierno federal, impecable, oportuna y efectiva producto de las reformas.